
1 
 

A DINÂMICA DA FÉ DIANTE DAS PROMESSAS DE DEUS  
Lc 1  

INTRODUÇÃO  
1. O Capítulo 1 do evangelho de Lucas nos narra o anúncio do 

nascimento de duas crianças : João Batista e Jesus  
2. Nas duas histórias encontramos Gabriel, um anjo conhecido dos 

Judeus, o mesmo que havia trazido as  explicações do céu à 
visão de Daniel ( Dn 8:16; 9:21) .  

3. Nelas encontramos não apenas as profecias, mas de uma 
maneira especial a dinâmica da nossa fé diante das promessas 
de Deus .  

4. Como toda a nossa relação com o Senhor é por meio da fé , meu 
desejo é tentar entender as lições aqui contidas que podem 
fortalecer a nossa fé .  

I O FOCO DA FÉ ESTÁ NA PROMESSA  
Lucas 1:11-20 (NVI-PT)  
11 Então um anjo do Senhor apareceu a Zacarias, à direita do 
altar do incenso.  
12 Quando Zacarias o viu, perturbou-se e foi dominado pelo 
medo.  
13 Mas o anjo lhe disse: “Não tenha medo, Zacarias; sua 
oração foi ouvida. Isabel, sua mulher, lhe dará um filho, e você 
lhe dará o nome de João.  
14 Ele será motivo de prazer e de alegria para você, e muitos se 
alegrarão por causa do nascimento dele,  
15 pois será grande aos olhos do Senhor. Ele nunca tomará 
vinho nem bebida fermentada, e será cheio do Espírito Santo 
desde antes do seu nascimento.  
16 Fará retornar muitos dentre o povo de Israel ao Senhor, o 
seu Deus.  
17 E irá adiante do Senhor, no espírito e no poder de Elias, para 
fazer voltar o coração dos pais a seus filhos e os 
desobedientes à sabedoria dos justos, para deixar um povo 
preparado para o Senhor”. 
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18 Zacarias perguntou ao anjo: “Como posso ter certeza disso? 
Sou velho, e minha mulher é de idade avançada”. 
19 O anjo respondeu: “Sou Gabriel, o que está sempre na 
presença de Deus. Fui enviado para lhe transmitir estas boas 
novas.  
20 Agora você ficará mudo. Não poderá falar até o dia em que 
isso acontecer, porque não acreditou em minhas palavras, que 
se cumprirão no tempo oportuno”. 
1. É incrível como a natureza humana tem dificuldade de confiar em 

Deus !  
2.  Imagine a cena :  

a. O sacerdote foi servir no templo e foi sorteado para a função 
mais cobiçada e que talvez nunca mais em sua vida se 
repetiria , entrar no santo lugar com o incenso. � só isto 
seria um sinal divino .  

b. Lá, algo sobrenatural acontece: Um anjo do Senhor lhe 
aparece !  

c. Este anjo traz uma mensagem : Deus ouviu a sua oração e 
o filho que você tanto quer vai nascer.  

d. Ele será especial na obra do Senhor  
3. Diante de tudo isto Zacarias pergunta : Como posso ter certeza 

de que isto vai acontecer ? Ou seja , qual o sinal que você me dá 
de isto vai acontecer ?  

4. O que Zacarias não percebeu era que a própria promessa era o 
sinal.  

5. Deus estava revelando-se a ele . Este era o maior sinal .  
6. Tanto que a resposta do Anjo uma confirmação deste fato . Ele 

disse :  
19 O anjo respondeu: “Sou Gabriel, o que está sempre na 
presença de Deus. Fui enviado para lhe transmitir estas boas 
novas.  

a. Eu sou Gabriel � o mesmo anjo enviado para anunciar as 
profecias do fim dos tempos a Daniel.  
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b. Eu sou um anjo que estou sempre na presença do Senhor 
no seu céu . Ele me mandou de lá só para abençoar você 
com a promessa  

c. Eu vim trazendo uma boa notícia ( a mesma palavra para 
evangelho)  

d. E você ainda quer um sinal ?  
e. Será que isto não é o cúmulo da incredulidade ?  
f. Mas já que você quer um sinal , então fique mudo até que 

todas estas coisas aconteçam .  
7. A grande lição que aqui aprendemos é que:  a fé tem foco na 

promessa enquanto que a incredulidade faz-nos cegos para as 
manifestações de Deus em nossas vidas .  

8. Cremos porque sentimos o toque de Deus em nós.  
9. Confiamos, porque a notícia que ele nos dá vai de encontro com 

a nossa história e representa restauração � Este foi o sentimento 
de Isabel quando ficou gravida  

Lucas 1:24-25 (NVI-PT)  
24 Depois disso, Isabel, sua mulher, engravidou e durante 
cinco meses não saiu de casa.  
25 E ela dizia: “Isto é obra do Senhor! Agora ele olhou para 
mim favoravelmente, para desfazer a minha humilhação perante 
o povo”. 
10. Esperamos porque a boa notícia , o evangelho , não pode ser 

tirado de nosso coração .  
11. Fé é tomar posse do que Deus tem nos prometido, mesmo 

quando ainda não chegou o tempo da promessa.  
12. É por isso que a bíblia ensina a não endurecer o coração no 

dia da nossa visitação.  
13. O maior de todos os sinais é sermos visitados pelo amor do 

nosso Senhor.  
14. Ilustração � Adriana Cavalcante � tratando de um câncer de 

mama , abatida e triste , orou à noite . Senhor o que eu mais 
preciso é do teu abraço. Me dá um abraço ? Logo cedo , ela 
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ainda esta deitada , quando toca a campainha, era uma 
missionária conhecida dela e de  nossa Igreja ( Marlene Tiede do 
Chile) . Ela diz, me desculpe chegar tão cedo mas o Senhor me 
mandou aqui só para te dar um abraço  e assim o fez.  Só ela e 
Deus sabiam o que ela pedira em oração. Será que precisava de 
outro sinal?  

15. Quantas vezes o abraço de Deus vem ao nosso encontro e 
não nos focamos na promessa , mas em mais provas do seu 
amor.  

16. Foi esta atitude que Jesus rejeitou e chamou de incredulidade 
entre os lideres judeus .  

Lucas 11(NVI-PT)  
14 Jesus estava expulsando um demônio que era mudo. 
Quando o demônio saiu, o mudo falou, e a multidão ficou 
admirada.  
15 Mas alguns deles disseram: “É por Belzebu, o príncipe dos 
demônios, que ele expulsa demônios”. 16 Outros o punham à 
prova, pedindo-lhe um sinal do céu. 
27 Enquanto Jesus dizia estas coisas, uma mulher da multidão 
exclamou: “Feliz é a mulher que te deu à luz e te amamentou”. 
28 Ele respondeu: “Antes, felizes são aqueles que ouvem a 
palavra de Deus e lhe obedecem”. 
 
Hebreus 3:7-8 (RA) 7 Assim, pois, como diz o Espírito Santo: 
Hoje, se ouvirdes a sua voz, 
8 não endureçais o vosso coração como foi na provocação, no 
dia da tentação no deserto, 
17. Por isso coloque o foco na promessa e deixe a fé suscitar da 

alma como resposta a manifestação do Senhor em você. 
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